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Ata da 7ª Reunião Ordinária de 2022, realizada no dia 14 de setembro.

Aos quatorze dias do mês de setembro de dois mil e vinte e dois, às treze horas e trinta 1 

minutos, reuniram-se na sala do Laboratório de Análises Geoambientais, sob a 2 

Presidência do Professor Williame Farias Ribeiro, Chefe do Departamento de 3 

Engenharia e Meio Ambiente – DEMA, os professores, Ana Pavla Almeida Diniz 4 

Gurgel, Anderson Alves dos Santos, Elaine Folly Ramos, Évio Eduardo Chaves de 5 

Melo, Frederico Gustavo Rodrigues França, Leonardo Figueiredo de Meneses, 6 

Lincoln Eloi de Araújo, Milena Dutra da Silva, Nadjacleia Vilar Almeida, Zelma 7 

Glebya Maciel Quirino, e o representante dos Técnicos Administrativos, Leandro do 8 

Nascimento Máximo. Não houve representação estudantil. Não compareceram à reunião 9 

os professores Elaine Bernini, Evelise Marcia Locatelli de Souza e Rafael Luís 10 

Galdini Raimundo, os quais justificaram as ausências; Carla Soraia Soares de Castro 11 

a qual se encontra em período de férias; Almir Ferraz Filho e Antônio Christian de 12 

Andrade Moura, que não justificaram as ausências. A reunião seguiu a seguinte pauta: 13 

1.Informes; 2. Aprovação da ata da 6ª reunião ordinária de 2022; 3. Aprovação Ad 14 

Referendum a indicação dos docentes Williame Farias Ribeiro (DEMA/UFPB - Siape: 15 

2054462, TITULAR), Milena Dutra da Silva (DEMA/UFPB - Siape: 2770305, 16 

TITULAR), Ana Pavla Almeida Diniz Gurgel (DEMA/UFPB - Siape: 2322688, 17 

TITULAR), Leonardo Figueiredo de Meneses (DEMA/UFPB - Siape: 1575151, 18 

SUPLENTE), sob a presidência do primeiro, para constituir a Comissão Avaliadora 19 

responsável pela homologação das inscrições no Processo Seletivo de Redistribuição 20 

docente na área de Ecologia Numérica para o Departamento de Engenharia e Meio 21 

Ambiente, do Centro de Ciências Aplicadas e Educação, regida pelo Edital 22 

DEMA/CCAE/UFPB Nº01/2022; 4. Aprovação do resultado final da homologação das 23 

inscrições no Processo Seletivo de Redistribuição docente na área de Ecologia Numérica 24 

para o Departamento de Engenharia e Meio Ambiente, do Centro de Ciências Aplicadas 25 

e Educação, regida pelo Edital DEMA/CCAE/UFPB Nº01/2022; 5. Apreciação do 26 

Planejamento departamental de atividades que consta dos PID dos docentes e planos de 27 

curso referente ao período regular 2022.1 para a graduação. 1.Informes. O Prof. Williame 28 

Farias Ribeiro iniciou a reunião registrando as ausências da reunião, e em seguida, 29 

parabenizou as Professoras Nadjacleia Vilar Almeida e Zelma Glebya Maciel Quirino 30 

pela pesquisa realizada e apresentada no programa “Paraíba Comunidades”. Na ocasião, 31 

a chefia trouxe uma questão referente às reuniões extraordinárias em formato online, 32 

devido a questão logística da reunião presencial quando o ponto de pauta for simples, e 33 

pediu para o colegiado refletir a respeito do assunto. Logo após, a chefia sanou dúvidas a 34 



respeito das datas das reuniões ordinárias do DEMA lembrando que elas foram 35 

estabelecidas e aprovadas previamente, observando-se inclusive o cronograma do 36 

Conselho de Centro. Na ocasião, ele rememorou que as reuniões são atividades previstas 37 

em legislação, e pediu consciência dos membros quanto às faltas. Prosseguindo, o Prof. 38 

Williame Farias Ribeiro comentou sobre as aulas híbridas ou remotas partindo da 39 

explicação da Assessoria de Graduação a respeito dos 20% previstos nos PPCs dos cursos 40 

de graduação. Nesse momento, pediu licença para mencionar o nome do prof. Almir 41 

Ferraz Filho, e informou que este enviou e-mail comunicando que estava passando por 42 

problemas de saúde e que por essa causa estaria lecionando remotamente. Em resposta, a 43 

chefia solicitou que o docente enviasse processo formal via SIPAC ao DEMA, e também 44 

procurasse as instâncias cabíveis da instituição para proceder de acordo com as normas 45 

legais, entretanto o docente não enviou o processo. A chefia ainda mencionou que a 46 

Coordenação enviou ofício ao DEMA informando da situação dos discentes, e a Direção 47 

de Centro orientou que fosse encaminhado processo à PROGEP para oficializar e requerer 48 

orientação quanto à situação do professor. Em resposta, a PROGEP informou que não há 49 

prerrogativa que assegure o docente estar ministrando aulas em formato remoto, pois toda 50 

a instituição está presencial. Na ocasião, a chefia mencionou que notificaria o professor 51 

para que ele retome suas atividades em modo presencial, pois não há amparo legal para 52 

aulas remotas, e, em tempo, enviaria o mesmo processo à Procuradoria Jurídica para 53 

emissão de um parecer mais seguro. Diante disso, o Prof. Williame Farias Ribeiro 54 

informou que em nenhum momento autorizou a ministração de aulas remotas, e que o 55 

docente não pode ser afastado legalmente, visto não ter passado ainda por junta médica, 56 

restando como saída a solicitação de afastamento por parte do prof. Almir Ferraz Filho 57 

pelas vias oficiais. A chefia finalizou o assunto, declarando que o departamento deve 58 

pensar em estratégias internas para dividir as disciplinas caso o docente seja afastado, 59 

pois quanto a pedir um substituto não haveria possibilidade. Seguindo com os informes, 60 

o Prof. Williame Farias Ribeiro falou sobre os procedimentos para os afastamentos de 61 

curtíssima, curta e longa duração, salientando que a assessoria administrativa orienta a 62 

não solicitação de ressarcimento de inscrições, pois esta deve ser paga diretamente pela 63 

universidade. Logo após, ele respondeu às demandas dos docentes referentes à 64 

insalubridade das salas de aula e manutenção dos condicionadores de ar, e também 65 

comentou a respeito dos horários das disciplinas optativas e das salas disponíveis caso 66 

haja necessidade de realocação. Em seguida, a chefia informou sobre a aprovação do 67 

empenho para confecção do e-book sobre os 15 anos do DEMA, e que posteriormente 68 

informaria como as quinhentas páginas seriam divididas entre os docentes e trabalhos de 69 

ensino, pesquisa e extensão. Prosseguindo, ele ainda falou do ofício recebido a respeito 70 

da indicação de um membro e um suplente para compor Comissão de Ética para o Uso 71 

de Animais da UFPB, biênio 2022-2024, mas na ocasião não houve indicados. Em 72 

seguida, ele passou a palavra para o colegiado registrar seus informes. Então, o prof. 73 

Anderson Alves dos Santos relatou que dois discentes passaram mal durante as aulas, e 74 

que isso trouxe à tona questões relacionadas a procedimentos e recursos disponíveis no 75 

campus para primeiros socorros. Após breve discussão, falou-se em enviar ofício à 76 



Direção de Centro para verificar essas demandas. Em seguida, a Profª. Zelma Glebya 77 

Maciel Quirino informou que seu processo de titularidade foi enviado, e que a 78 

apresentação do memorial está prevista para dez de outubro, às 14:00h via Google meet. 79 

2. Aprovação da ata da 6ª reunião ordinária de 2022. A chefia informou que houve 80 

um pedido de inclusão da profª Zelma Glebya Maciel Quirino, o qual foi prontamente 81 

atendido, e encaminhou a ata para votação, sendo aprovada por unanimidade. 3. 82 

Aprovação Ad Referendum à indicação dos docentes Williame Farias Ribeiro 83 

(DEMA/UFPB - Siape: 2054462, TITULAR), Milena Dutra da Silva (DEMA/UFPB 84 

- Siape: 2770305, TITULAR), Ana Pavla Almeida Diniz Gurgel (DEMA/UFPB - 85 

Siape: 2322688, TITULAR), Leonardo Figueiredo de Meneses (DEMA/UFPB - 86 

Siape: 1575151, SUPLENTE), sob a presidência do primeiro, para constituir a 87 

Comissão Avaliadora responsável pela homologação das inscrições no Processo 88 

Seletivo de Redistribuição docente na área de Ecologia Numérica para o 89 

Departamento de Engenharia e Meio Ambiente, do Centro de Ciências Aplicadas e 90 

Educação, regida pelo Edital DEMA/CCAE/UFPB Nº01/2022. Não havendo 91 

discussão sobre o assunto, a chefia pôs em votação, e o colegiado aprovou o Ad 92 

Referendum por unanimidade. 4. Aprovação do resultado final da homologação das 93 

inscrições no Processo Seletivo de Redistribuição docente na área de Ecologia 94 

Numérica para o Departamento de Engenharia e Meio Ambiente, do Centro de 95 

Ciências Aplicadas e Educação, regida pelo Edital DEMA/CCAE/UFPB Nº01/2022. 96 

Na ocasião, o prof. Williame Farias Ribeiro informou que foram recebidas sete inscrições, 97 

porém seis foram indeferidas. Houve também um recurso, mas a comissão manteve o 98 

indeferimento. Após as elucidações, a chefia pôs o resultado final em votação e o 99 

colegiado aprovou por unanimidade. 5. Apreciação do Planejamento Departamental 100 

de Atividades que consta dos PID’s dos docentes e planos de curso referente ao 101 

período regular 2022.1 para a graduação. O prof. Williame Farias Ribeiro apresentou 102 

o PDA, e destacou que o prof. Almir Ferraz Filho não enviou o seu PID. Na ocasião, ele 103 

sugeriu que houvesse divisão de créditos entre os docentes ou o envio de outra atividade 104 

para aqueles que precisam complementar a carga horária. A  chefia também registrou que 105 

após a aprovação do regimento do DEMA no Conselho de Centro, faria cumprir tudo o 106 

que nele consta, destacando a entrega dos PID’s e as faltas não justificadas às reuniões. 107 

Após um momento de discussão e ajustes, a chefia pôs o documento em votação, ficando 108 

aprovado pelo colegiado com uma abstenção. Nada mais havendo a tratar, ele deu por 109 

encerrada a reunião às quinze horas, e determinou que se lavrasse a presente ata, que após 110 

lida e aprovada, vai assinada por mim, Ruth Fernandes Tavares Araújo, e pelos membros 111 

do DEMA para que surta seus efeitos legais.  112 

 113 

 114 

 115 


